

Abschlußkommunique'
des Warschauer Konsultativtreffens
der kommunistischen und Arbeiterparteien
Europas

Auf Initiative der Polnischen Vereinigten Arbeiterpartei und der Italienischen Kommunistischen Partei fand vom 16. bis 18. Oktober 1974 in Warschau ein Konsultativtreffen der kommunistischen und Arbeiterparteien Europas statt, an dem Delegationen folgender Parteien teilnahmen: Kommunistische Partei Österreichs, Kommunistische Partei Belgiens, Bulgarische Kommunistische Partei, Fortschrittspartei des Werktätigen Volkes Zyperns, Kommunistische Partei der Tschechoslowakei, Kommunistische Partei Dänemarks, Kommunistische Partei Finnlands, Französische Kommunistische Partei, Kommunistische Partei Griechenlands, Kommunistische Partei Spaniens, Kommunistische Partei Irlands, Bund der Kommunisten Jugoslawiens, Kommunistische Partei Luxemburgs, Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, Deutsche Kommunistische Partei, Kommunistische Partei Norwegens, Polnische Vereinigte Arbeiterpartei, Portugiesische Kommunistische Partei, Rumänische Kommunistische Partei, Kommunistische Partei San Marinos, Partei der Arbeit der Schweiz, Linkspartei-Kommunisten (Schweden), Kommunistische Partei der Türkei, Ungarische Sozialistische Arbeiterpartei, Kommunistische Partei Großbritanniens, Italienische Kommunistische Partei, Sozialistische Einheitspartei Westberlins, Kommunistische Partei der Sowjetunion.

Nach einem ausführlichen und brüderlichen Meinungs austausch, an dem sich alle auf dem Treffen vertretenen Parteien beteiligten, wurde Übereinstimmung erzielt, daß es **notwendig** und zweckmäßig ist, eine Konferenz der kommunistischen und Arbeiterparteien Europas vorzubereiten und einzuberufen. Es wurde der Wunsch geäußert, daß die Konferenz nicht später als Mitte 1975 stattfindet.

Es wurde vereinbart, daß die Konferenz das Thema erörtern wird: „Der Kampf für Frieden, Sicherheit, Zusammenarbeit und sozialen Fortschritt in Europa“.

Der Wunsch der Teilnehmer des Treffens, die Konferenz in der Deutschen Demokratischen Republik durchzuführen, wurde von den Vertretern der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands mit Freude aufgenommen.

Die Teilnehmer des Treffens gaben ihrer Genugtuung darüber Ausdruck, daß die Beratungen des Konsultativtreffens in einer demokratischen Atmosphäre und in brüderlicher Zusammenarbeit verliefen, gestützt auf die Prinzipien der